assignée.

Le régime Ciels Ouverts mettra entre les mains des pays participants, notamment des pays dits moyens et petits, des moyens de renseignements jusqu'à présent inaccessibles. Mais nombre de pays, y compris le mien, ne pourront pleinement mettre à profit ces possibilités d'inspection qu'en coopérant étroitement avec d'autres pour des raisons bien évidentes. Il s'agit d'un aspect auquel ma délégation tient beaucoup et qu'elle se propose de souligner pendant les négociations. C'est dans ce sens que des travaux préparatoires ont été entamés au sein du Bénélux et c'est dans ce cadre que nous entendons insérer notre contribution et poursuivre nos efforts propres.

Le Luxembourg accepte qu'on veuille limiter dans un premier stade le régime aux pays membres des deux alliances, mais l'espoir de ma délégation est de néanmoins voir le régime s'étendre progressivement à d'autres aires géographiques, en premier lieu aux pays neutres et non alignés en Europe. Aussi conviendra-t-il de tenir compte de cette perspective tout au long de nos travaux.

Par ailleurs, ma délégation adoptera une attitude de flexibilité et j'exprime l'espoir que nos travaux pourront progresser dans un esprit de concililation et de compromis.

Monsieur le président, permettez-moi, pour conclure, de remercier le gouvernement canadien pour l'hospitalité extrêmement utile et très chaleureuse qui a été offerte à tous les participants, ce qui a rendu nos travaux très productifs et très agréables.

J'espère qu'au cours de notre prochaine réunion à Budapest nous parviendrons à des résultats concrets. Réaliser Ciels Ouverts devrait nous amener à un avenir plus radieux.

> LE TRES HONORABLE JOE CLARK: Je vous remercie, monsieur Wohlfart.

J'aimerais maintenant passer la parole au Ministre des Affaires étrangères de l'Italie, monsieur Gianni de Micheles.

SON EXCELLENCE M. GIANNI DE MICHELIS, MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES, ITALIE: Monsieur le Président, nous sommes très reconnaissant au gouvernement canadien de l'hospitalité qui vient de nous être offerte mais surtout pour avoir été les premiers à suggérer cette rencontre.

Au seuil d'une année d'importance fondamentale pour l'Europe et pour le monde tout entier, en une Europe qui hier encore était divisée entre régimes politiques et sociaux opposés, nous nous sommes accoutumés